

ANNALES

DE LA

SOCIÉTÉ BOTANIQUE

DE LYON

Paraissant tous les trois mois

---

TOME XXIII (1898)

---

NOTES ET MÉMOIRES

---

COMPTES RENDUS DES SÉANCES



SIÈGE DE LA SOCIÉTÉ

AU PALAIS-DES-ARTS, PLACE DES TERREAUX

---

GEORG, Libraire, passage de l'Hôtel-Dieu, 36-38.

---

1898



## NOTICE BIOGRAPHIQUE SUR L. SARGNON

---

Notre Société a perdu cette année un de ses membres les plus anciens et les plus estimés, Louis Sargnon est mort le 18 juin 1898 ; il était né à Lyon le 28 novembre 1824.

Après de bonnes études au Collège de notre ville, il suivit pendant trois années les cours de la Faculté de droit de Paris et obtint le diplôme de licencié. Revenu à Lyon, il fit pendant plusieurs années un stage, afin de connaître les détails si compliqués de la procédure. Après cet apprentissage, il entra comme second clerc dans l'étude renommée de M. Dugueyt, notaire, et quelques années plus tard il remplaça le premier clerc. C'est dans cet emploi qu'il eut presque exclusivement, pendant cinquante années, la direction des nombreuses et importantes affaires de l'office et, de l'avis unanime de ceux qui ont eu recours à ses conseils, il s'acquitta de sa tâche avec une probité irréprochable et une parfaite connaissance des questions juridiques.

La rédaction des contrats de mariage, des testaments, des actes concernant les ventes, les placements hypothécaires, ne pouvait suffire à donner complète satisfaction aux besoins intellectuels d'un esprit aussi élevé que celui de notre regretté confrère. L. Sargnon occupait les loisirs que lui laissait l'exercice de sa profession à des études historiques et littéraires. Lié d'amitié avec lui depuis l'enfance, je n'eus pas de peine à lui inspirer le goût de la botanique. En compagnie de notre regretté confrère, le D<sup>r</sup> L. Perroud, nous avons fait des herborisations nombreuses en plusieurs parties du Lyonnais, du Beaujolais, du Forez, du Vivarais, du Bugey, de la Savoie, du Dauphiné, de la Suisse et de la Corse. A mon grand regret, je ne pus suivre mes aimables compagnons dans leur voyage à travers l'Algérie et la Tunisie.

Membre de notre Société depuis sa fondation, il sut gagner les sympathies unanimes de nos collègues et fut appelé par eux, en 1876, à l'honneur de la présidence. La même année, il fut nommé membre de la Société botanique de France.

Outre un volumineux herbier, il avait réuni une collection considérable d'ouvrages sur toutes les branches des connaissances humaines. Cette riche bibliothèque sera fidèlement conservée par son frère qui est aussi un bibliophile érudit.

Le souvenir de L. Sargnon restera cher, non seulement à son honorable famille dont il était le chef vénéré, mais encore à ses nombreux amis et à tous ceux qui ont eu occasion d'éprouver sa bonté serviable, la rectitude de son jugement, ainsi que son instruction aussi variée que profonde dans le domaine des sciences, des lettres et des arts. D<sup>r</sup> ST-L.

#### LISTE DES TRAVAUX DE BOTANIQUE DE L. SARGNON.

Herborisation dans le Queyras et au Mont-Viso, *Ann. Soc. botan. Lyon*, 1874, tome II, p. 135.

La Doctrine de l'Évolution expliquée par Naudin, 1875, III, p. 69.

Excursion botanique dans le Beaujolais, 1875, III, p. 104.

Floraison tardive de *Gentiana asclepiadea*, 1875, IV, p. 4.

Les plantes dites carnivores, 1876, IV, p. 144.

*Alyssum incanum* à Meyzieu (Is.), 1876, V, p. 36.

Remarques sur les recherches physiologiques de Bachy, 1877, V, p. 87 et 90.

Herborisation des Mottets à Martigny, 1877, V, p. 91.

Observations sur quelques plantes de Corse, 1877, p. 192.

Compte rendu des herborisations en Corse, 1877, VI, p. 54.

Excursion botanique au Mont Mezenc, 1878, VII, p. 155.

Causes du vif coloris de la fleur des plantes alpines, 1879, VII, p. 297.

Florule de la presqu'île Perrache, 1881, X, p. 49.

Un livre peu connu d'un botaniste du XVII<sup>e</sup> siècle, 1883, XI, p. 55.

Excursion botanique dans la Haute Engadine, 1883, XI, p. 68.

Un mois en Tunisie et en Algérie, 1886, XIV, p. 1.